
Homélie pour le 22 mai 2022 – 6ème dimanche de Pâques
Évangile selon  St Jean (14, 23-29)

Cet Évangile selon St Jean se situe dans les derniers moments que Jésus va 
passer avec ses disciples avant sa mort ; il va partir vers son Père et il leur 
demande de suivre ses commandements : « aimez-vous les uns les autres » - 
c’est ce que nous avons pu entendre ou lire dimanche dernier - « gardez ma 
Parole » et malgré les circonstances douloureuses qui se jouent, Jésus leur 
demande aussi d’être dans la joie !
Lorsque Jésus nous dit : « gardez ma Parole », il nous signifie qu’il ne suffit pas 
de l’écouter, mais de la faire nôtre, de la mettre en pratique ; car cette Parole lui 
vient de son Père, et pour Jésus ce don du Père est au cœur même de sa relation 
à Dieu, et le cœur même de notre foi : c’est en aimant nos frères et sœurs, que 
nous gardons la Parole et que Dieu viendra faire sa demeure en nous, car nous 
lui serons fidèles.

Ce commandement sur l’amour, nous l’affirmons chaque dimanche lorsque nous
échangeons la paix ;  « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix » : cette 
paix que nous nous offrons n’est pas la paix à la manière du monde, mais bien la
paix de Dieu. Nous le voyons bien : la paix des hommes est bien fragile car elle 
est trop souvent construite sans l’aide de Dieu. Interrogeons-nous sur notre 
manière de faire ce geste de paix ? avons-nous pleinement conscience de ce que 
nous échangeons réellement ? Depuis la pandémie, embrassades et poignées de 
mains ont été remplacées par un regard, des mains jointes ; ainsi ces gestes que 
nous faisions peut-être de manière automatique, ne retrouvent-ils pas leur sens 
profond ?  Dans notre façon de regarder nos frères et sœurs et en prononçant « la
Paix du Christ », nous accueillons l’autre dans tout ce qu’il est, à la manière 
dont Dieu lui-même nous regarde et nous manifeste son Amour.
Voilà donc la paix que Jésus nous donne, sous un commandement d'amour, qui 
se décline sous de multiples formes dans les textes de la Bible : « pardonnez-
vous les uns les autres », « aidez-vous les uns les autres », « mettez-vous au 
service les uns des autres »... Voilà donc la paix que nous enseigne Jésus, une 
paix simplement basée sur l'amour, une paix synonyme d'amour.

Cet Évangile nous parle aussi de la joie de savoir que Jésus rejoint son Père dans
un débordement d’amour qui devient source de l’envoi de l’Esprit Saint au nom 
de Jésus, notre frère. Alors que nous sommes encore dans le temps pascal, c’est 
l’occasion de nous redire que croire en Jésus mort et ressuscité est source de joie
profonde.
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